

Les bleus surclassés !

L'équipe de France a connu une deuxième défaite consécutive, ce qui n'était pas arrivé depuis longtemps sous l'ère de Fabien Galthié. L'équipe de France ne s'est, semble-t-il, pas relevée de la coupe du monde. Dès l'entame du match, les bleus ont été pris dans le combat, avec des irlandais très agressifs dans le bon sens du terme, au contraire des tricolores, puisque Paul Willemese va être auteur d'un plaquage au niveau de la tête. Ceci ne va lui coûter qu'un simple carton jaune après visionnage vidéo. Les Irlandais vont profiter de leur supériorité numérique pour inscrire le premier essai de la partie, grâce à leur demi de mêlée Gibson Park, après de multiples séquences de jeu. Excepté une pénalité de Thomas Ramos, les bleus ne vont pas arriver à contrecarrer les plans irlandais. Pire, à peine revenu sur le terrain, le deuxième ligne tricolore va être auteur du même geste qu'un quart d'heure auparavant, sauf que celui-ci va lui valoir un carton rouge direct après visionnage du bunker. Les bleus ont donc disputé 60 minutes en infériorité numérique. L'Irlande va marquer sa seconde réalisation après une longue séquence de jeu. Le deuxième ligne irlandais va venir fracturer la défense française pour prendre 14 longueurs d'avance, 17 à 3. En fin de première période, les bleus vont profiter d'un relâchement irlandais au niveau de l'indiscipline et Damian Penaud ramène son équipe à un essai transformé de l'Irlande, en marquant son 35^e essai en 38 sélections. Grâce à cette réalisation, les bleus pouvaient croire au miracle. En début de second acte, les tricolores vont rater l'occasion de revenir à -4. Par la suite, l'Irlande va inscrire son troisième essai par l'ailier Nash, sur une nouvelle longue séquence de jeu. Cinq minutes après la reprise, les Irlandais vont reprendre leur marge d'avance soit 14 unités, 24 à 10. Malgré des fautes de main multiples et de nombreuses touches perdues, les bleus vont réussir à inscrire un essai par le seconde ligne du Stade Français, qui n'avait pas été appelé depuis quatre ans. L'espoir était encore permis. L'Irlande va parachever son festival par deux ballons portés par les talonneurs irlandais. Le 15 du trèfle va finalement s'imposer avec le bonus offensif 38 à 17, de quoi refroidir l'ambiance du vélodrome. Une réaction sera attendue par les hommes de Fabien Galthié en Écosse, avec sans doute quelques changements dans le 15 de départ.

A Édimbourg, le 15 du Chardon a connu deux mi-temps. La première, où ils ont inscrit 27 unités et quatre réalisations, dont une par l'ailier Van Der Merve, auteur d'un exploit personnel. Puis la seconde période, où le 15 du Chardon n'a pas inscrit la moindre unité en se faisant carrément peur, car les Gallois vont inscrire 26 unités en à peine plus de 20 minutes, en marquant quatre essais et ainsi empocher le double bonus offensif et défensif.

L'Italie a bien résisté aux Anglais, puisque les hommes de Gonzalo Quesada ont inscrit le premier essai de la partie sur une jolie attaque des arrières transalpins. Les Anglais ont réagi par la suite, en profitant de l'indiscipline italienne, en plus d'un essai inscrit par le 15 de la rose. Les Italiens menaient tout de même 17 à 14 à la pause. Les transalpins vont ensuite connaître un trou d'air en début de seconde période, ce qui va bénéficier aux Anglais, pour assurer la victoire grâce à 10 unités inscrites en seconde période. Les Italiens vont tout de même réussir à empocher le bonus défensif en toute fin de match, grâce à une belle action des trois quarts italiens sur la sirène, score finale 27 à 24 pour l'Angleterre.

Dans le top 14, Perpignan a dominé le Racing, grâce à un premier quart d'heure tonitruant. Les catalans ont inscrit deux magnifiques réalisations sur des actions longues. De leur côté, les franciliens vont gaspiller de très nombreuses occasions. Les bleus et blancs ne vont inscrire qu'un seul essai pendant que les catalans en inscrivent un troisième. Le second acte ne sera pas aussi enlevé, puisqu'il faudra attendre la dernière action pour que les catalans décrochent le bonus

offensif, grâce à leur talonneur remplaçant, sur une pénalité jouée à la main proche de la ligne d'en-but. Les catalans vont empocher le point de bonus offensif par cette occasion, victoire 29 à 5 des sang et or. Oyonnax s'est incliné face au Stade Français, après avoir pourtant mené pendant la majeure partie du match, jusqu'à neuf unités d'avance, 19 à 10, avant le réveil du Stade Français et la réalisation de Jérémie Ward. Les hommes en rose revenaient à deux longueurs des jurassiens, avant deux pénalités des hommes en rose pour obtenir la victoire. Côté jurassien, la défaite peut être frustrante avec un échec face aux perches plus une défense de fer proche de sa ligne, à l'image de Mathieu Hirigoyen. La Rochelle a battu Montpellier 18 à 10. La première mi-temps n'a pas été très enlevée, car seules deux pénalités ont été inscrites, six à zéro pour les maritimes. Le second acte fut plus intéressant. Les jaunes et noirs ont inscrit deux essais durant la partie, dont un par Brice Dulin. Montpellier va tout de même réagir et même rater le bonus défensif sur une ultime pénalité de la part de l'ouvreur montpelliérain. Castres a dominé Pau, 44 à 33, alors que les Béarnais menaient 27 à 13 au cœur de la première mi-temps, où les deux équipes se répondaient du tac au tac : six essais marqués par les deux équipes. Les Béarnais restent sur quatre défaites consécutives. De leur côté, les tarnais ont renoué avec la victoire après trois défaites de suite. Clermont a largement battu Lyon. Les Auvergnats se sont appuyés sur leur ailier Raka et le numéro huit fidjien de Clermont, auteur d'un triplé. Les Lyonnais étaient menés 31 à 7 à la mi-temps, après avoir commis de nombreuses bévues. Les rhodaniens vont tout de même se redresser en inscrivant deux nouveaux essais, pour un score final de 38 à 21. Toulouse a dominé Bayonne de manière large, même si le score s'est envolé en fin de match, 46 à 26 pour les toulousains, mais à 10 minutes de la fin du match, les bleus et blancs n'étaient menés que 31 à 26, avant une fin de match complètement folle. Sur les sept essais toulousains, quatre sont directement à l'initiative d'Antoine Dupont, comme sur le dernier essai où il a été auteur d'une percée puis d'une passe au pied lumineuse. Le bonus offensif toulousain est dû aux cris de Hugo Mola, pour dire à ses joueurs de se dépêcher pour avoir un ultime renvoi pour obtenir le bonus. Toulon s'est incliné à domicile contre Bordeaux, 32 à 37, après un chassé-croisé permanent. Les Girondins ont inscrit le premier essai de la partie au bout de 30 secondes, grâce à leur ailier d'origine sud-africaine. Côté toulonnais, les varois ont également inscrit quatre essais, dont trois grâce à leur paquet d'avants. Les Girondins vont inscrire l'essai de la victoire sur une relance de 90m, conclue par leur centre Nicolas Depoorter, à trois minutes de la fin, alors que les varois menaient 32 à 30 à cinq minutes de la fin du match.

Youri Gaborit